

TÉRMINOS DE REFERENCIA

Asistentes en promoción del desarrollo agroecológico territorial

Requerimiento	2 jóvenes profesionales para la promoción del desarrollo agroecológico territorial: Agrónomos/as con participación en activismo social, político y/o ecológico-ambiental.
Monto mensual	S/.1,500.00 soles
Duración esperada	Tres meses (25 de marzo a 25 de junio 2024)
Lugar de trabajo	Cusco y Puno
Recepción de CV's	Hasta el 03 de marzo del 2024 a las 23:59pm

1. INFORMACIÓN GENERAL DE LA INSTITUCIÓN

El Centro de Estudios Regionales Andinos Bartolomé de las Casas (CBC) fue fundado en 1974 por un grupo de dominicos de Toulouse con la misión de “investigar para comprender, valorar y promover la complejidad del universo andino”, pretendiendo con ello el acompañamiento de la autodeterminación de los pueblos andinos. Hasta la actualidad, su quehacer diario se ha enfocado en fomentar la investigación, la educación y difusión de saberes andinos para la formación de actores sociales autónomos en una sociedad democrática e intercultural.

El CBC cuenta con el Colegio Andino, un espacio que promueve iniciativas de formación tanto de postgrado como no universitarias; asimismo desarrolla actividades de investigación e información en la temática del desarrollo agroecológico territorial y de soberanía alimentaria, a través de las señaladas actividades formativas, así como mediante un observatorio. Todo ello enfocado en el paradigma del Buen Vivir.

De la misma manera, el CBC cuenta con programas de desarrollo territorial en las Regiones Cusco y Apurímac que, apoyados por el Colegio Andino, acompañan procesos participativos agroecológicos, para que se conviertan en alternativas a las actividades económicas extractivas de la región.

La convocatoria actual les permitirá a los ingresantes una importante introducción y capacitación temática en desarrollo agroecológico territorial y soberanía alimentaria dentro de una institución de reconocida competencia y prestigio en la ruralidad andina, por un lado, y por otro en programas territoriales enfocados en fortalecer la potencialidad de los espacios rurales y enfrentar los retos ecológicos con propuestas regenerativas, con saberes y recursos locales de las comunidades.

2. OBJETIVOS DEL PUESTO

- a. Aprovechar de los conocimientos, capacidades y ofertas actualmente existentes en el CBC en las temáticas de desarrollo agroecológico territorial y de la

soberanía alimentaria, enfocadas al paradigma del Buen Vivir para que un número mayor de profesionales se empodere de ellas.

- b. Aportar a la superación de la falta de profesionales de las carreras afines con conocimientos y capacidades en las temáticas señaladas.
- c. Contar con un grupo de posibles futuros trabajadores institucionales, ya familiarizados y comprometidos con los conceptos y estrategias del CBC.
- d. Aportar a las acciones de investigación y trabajo territorial que desarrolla la institución.

3. ACOMPAÑAMIENTO/MONITOREO

El acompañamiento y monitoreo del trabajo de los jóvenes profesionales, estará a cargo de Colegio Andino. Este último será responsable de la evaluación de los perfiles y de la elaboración de un informe sobre el desempeño profesional que permitirá decidir una eventual contratación institucional, luego de los tres meses.

4. FUNCIONES POR DESARROLLAR

a. **Participación en talleres y sesiones de presentación e inducción institucional**

Dichos talleres presenciales o en sesiones virtuales se realizarán al inicio como parte de una presentación de la institución, sus ejes estratégicos, programas territoriales y entidades funcionales, con énfasis en los contenidos y actividades relacionadas con el trabajo del eje estratégico de agroecología, soberanía alimentaria, agua, biodiversidad y cambio climático. Asimismo, se buscará conocer y establecer el punto de partida, las expectativas y las posibilidades de articulación de las/los jóvenes profesionales con las actividades institucionales en los ámbitos territoriales de Ácora y Capachica (Puno), en Chinchero (Cusco) y así como en las actividades de formación e investigación del Colegio Andino.

b. **Participación en las actividades de formación interna del CBC.**

Las y los jóvenes profesionales participarán, de ser programadas en el periodo en función, en actividades formativas virtuales o presenciales internas, organizadas por el Colegio Andino enfocadas en las líneas conceptuales y estratégicas que guían el quehacer institucional, todas ellas articuladas al enfoque o paradigma integrador del BUEN VIVIR. Estas líneas son: (i) Desarrollo territorial integral sostenible, (ii) Alternativas al extractivismo, (iii) Agroecología y Soberanía Alimentaria y (iv) Interculturalidad y equidad de género (interseccionalidad).

c. **Participación en el apoyo de los equipos territoriales del CBC en Chinchero y Puno**

Esta participación estará orientado al apoyo de los equipos en la mejor introducción y consolidación de los aspectos conceptuales y metodológica de la temática agroecológica territorial y de soberanía alimentaria, de acuerdo con los POA de los equipos y las orientaciones de apoyo del equipo del eje estratégico de AE y SA del CBC.

d. Participación en las actividades organizativas y operativas del Observatorio Qawarisun y de las actividades de investigación del Colegio Andino en la temática

Conforme a las actividades en marcha de divulgación, comunicación, coordinación, búsqueda y selección de información, etc. las/los jóvenes profesionales apoyaran en las tareas, delegadas por la coordinación del observatorio y la coordinación del área de investigación.

5. ENTREGABLES

Un informe al final de cada mes que contenga aspectos generales, los aprendizajes principales, los resultados/productos logrados en el trabajo, las valoraciones y sugerencias de su participación en la formación interna, en el apoyo a los respectivos equipos territoriales y al Colegio Andino.

6. PERFILES REQUERIDOS DE LAS/LOS JÓVENES PROFESIONALES

Recién egresados/as de la carrera de agronomía, con participación en activismo social, político y/o ecológico-ambiental, con buenos rendimientos académicos, afinidad por la investigación participativa, vocación de trabajo por los temas planteados y la educación popular, orientación social, cultural y ecológica-ambiental, comprometidos con la problemática agroalimentaria-rural andina y amazónica, así como con las políticas afines. Las/los interesados deberán estar interesados y dispuestos, y en lo posible estar familiarizados, con trabajar y vivir en el ámbito rural. Se valorará especialmente que sean quechua hablantes.

7. PERIODO DEL CONTRATO

El periodo de contrato tiene una duración de 3 meses, considerados como un periodo de prueba. En efecto, el contrato iniciaría el 18 de marzo del 2024 y finalizaría el 18 de junio del 2024, con posibilidades de renovación, según desempeño.

8. PRESUPUESTO O FORMA DE PAGO

El monto mensual a pagar es de S/.1,500.00 soles (Mil quinientos y 00/100 soles). La modalidad de contratación será por recibo por honorarios. Los desembolsos se realizarán cada fin de mes, previa aprobación de su informe. Con posibilidad de una mejora salarial luego de los tres meses.

9. PRESENTACIÓN DE PROPUESTAS

Los interesados deberán presentar:

- a. Currículo Vitae (no documentado)
- b. Un texto que exprese su interés y motivación por la temática y por la convocatoria (300 palabras en promedio).

Las postulaciones deben ser enviadas al correo: s.academ@apu.cbc.org.pe con copia a enrique.kolmans@apu.cbc.org.pe y mencionando el asunto **“Convocatoria de Asistentes - Desarrollo Agroecológico Territorial”** o a la dirección: Pasaje Pampa de La Alianza N°164, Cusco, hasta el 03 de marzo del 2024 a las 23:59pm